

Matarifes advierten con elevar precio de la carne

Los matarifes advirtieron a los vendedores al detalle que desde la próxima semana subirán el precio de la carne, aunque aún no saben en qué porcentaje, y continúan las amenazas para que los minoristas acaten el paro nacional indefinido, declarado en el conflicto de la facturación, informó ayer una vendedora que pidió no ser identificada.

“Dependemos de los friales, de los mayoristas, si traigo ganado ¿dónde voy a faenear, dónde voy a guardar? Ellos tienen cámaras frías, sus mataderos, es como un monopolio, así que obligadamente tengo que acatar su paro. Además, nos han amenazado con saquear para que no vendamos”, dijo otra vendedora.

Al respecto, el vicepresidente de los trabajadores en carne de Cochabamba, Edwin Palma, indicó que aún no prevén incrementar el precio, pero si el Gobierno los obliga a ingresar al Régimen General se verán en la necesidad de recargar ese costo que afectará al consumidor final.

Para hoy, su sector tiene previsto realizar una demostración de las ganancias obtenidas de una res según el corte, “para tratar de que el Gobierno y la población comprenda que las ganancias cuantiosas que dice que tenemos no son así”, indicó Palma.

Añadió que la demostración será en el exmatadero y ante Notario de Fe Pública.

El dirigente anunció que intensificarán sus medidas de presión con el apoyo de los comercializadores de pollo y de chorizo, sectores que apoyarán el paro indefinido desde el lunes.

La Razón / La Paz

Vendedores de pollo de La Paz se unen al paro

Los comercializadores de carne de pollo se unen al paro de 48 horas de los internadores de carne. Ambos sectores anunciaron que desde el lunes entrarán en paro hasta que el Gobierno escuche sus demandas. El Ejecutivo garantiza el abastecimiento para todo el país.

Desde el lunes, los internadores de carne de res ingresaron en un paro nacional por un conflicto de tributaciones con el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN). La entidad recaudadora aclaró que los vendedores al detalle no deben tributar en el sistema general, solo los intermediarios, pero el problema continúa.

Unión. Tras salir de un ampliado departamental, la representante de vendedores de pollo de La Paz, Francisca Quispe, informó ayer a La Razón que el sector se unirá al paro de los carniceros ya que pertenecen a la misma confederación. “Los vendedores de pollo de El Alto y La Paz nos sumamos al paro de los carniceros desde el lunes, no habrá pollo en ambas ciudades”, indicó la dirigente.

No obstante, el Gobierno garantizó la provisión del alimento; la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, dijo que se reunió con los ganaderos de Santa Cruz para coordinar la venta de carne de res.

En tanto, el líder de la Federación de Trabajadores en Carne de La Paz, José Luis Ramos, ratificó que desde el lunes entrarán en paro y radicalizarán sus medidas. “El fin de semana se va a terminar la carne y el lunes empezamos con marchas y cierre de puntos de venta”, manifestó.

El gerente de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, afirmó que el sector avícola no entrará en el paro. “Son algunos comerciantes que tienen friales en pollo. Dudo que no haya pollo”. Respecto al paro de los carniceros, dijo que la estatal podrá abastecer a la población. “Traeremos lo que sea necesario para abastecer al pueblo”, subrayó.

Los precios del maíz caen y provocan incertidumbre

La constante caída de precios del maíz de Bs 65 a 52, luego a Bs 43 e incluso Bs 35 el quintal, causa incertidumbre en los productores. Los esfuerzos de los hombres de campo para hacer crecer la producción desde 2013, cuando registró 841.373 toneladas; en 2014 subió a 943.369 t y en 2015 tiende a superar las 971.000 t. pueden quedar en nada. Los precios están en su peor momento. El sector se siente abandonado por el Gobierno, pues no le garantiza mercados externos ni créditos.

Fernando Barba, representante de los maiceros de Gutiérrez, testimonió que el maíz bajó de Bs 52 a 43 e incluso 35, lo que no cubre los costos de producción. "El Gobierno lanzó un decreto de exportación y esperamos que nos ayude con los mercados, así como estamos es imposible seguir", dijo.

Lo cierto es que la volatilidad de los precios hace que el sector no sea sostenible. Por ello piden al Gobierno que establezca los precios.

Los productores Catalina Flores y Braulio Álvarez clamaron al Poder Ejecutivo para evitar una mayor caída de los precios. Recordaron que la estatal Emapa pagó hace unos años a los productores Bs 130 el quintal, luego bajó a Bs 100, en 2014 se redujo a Bs 90 y ahora bajó mucho más.

Al respecto, el presidente de los Productores de Maíz y Sorgo (Promasor), Vicente Gutiérrez, sugirió a las autoridades dar prioridad en los cupos de exportación a los pequeños productores con miras a evitar el colapso de la actividad.

Emapa compra a asociados

La empresa estatal de alimentos Emapa informó de que ellos no tienen privilegios para comprar maíz y que apoyan a sus asociados, que son solo pequeños productores.

En abril, Emapa compró el quintal de maíz a Bs 65 a sus 4.500 productores asociados durante la cosecha de verano 2014-2015.

El Gobierno autorizó mediante decreto supremo la exportación de 150.000 toneladas de maíz amarillo para la presente gestión. Este año habrá un excedente de 339.537 toneladas, según el Viceministerio de Desarrollo Rural y Tierras.

En la bolsa de Chicago, la tonelada de maíz se cotiza en \$us 140,35.

Página Siete

Los panaderos decidirán si hacen o no marraquetas

Los panaderos de La Paz decidirán voluntariamente si elaboran o no marraquetas, luego de los operativos de la Intendencia y el Viceministerio de Defensa al Consumidor que les obligan a vender el pan de batalla a 40 centavos.

La decisión fue acordada al concluir un ampliado la tarde del miércoles.

"Con los operativos y amenazas nos están obligando a que la marraqueta desaparezca. El panificador puede elegir si elabora o no el pan de batalla", dijo el secretario ejecutivo de la federación de panificadores de La Paz, Félix Quenta.

Desde el lunes los panaderos venden la unidad del pan de batalla y las demás variedades a 50 centavos por el retiro de la subvención del precio de la harina.

"Los compañeros han quedado en que no vamos a retroceder y vamos a mantener a 50 centavos", dijo el secretario de Hacienda de la federación de panificadores, Claudio Mamani.

Para el dirigente es más económico y demanda menor esfuerzo elaborar pan surtido y los panaderos prefieren ya no elaborar las marraquetas que es fruto de las presiones y los operativos.

"Al no haber subvención uno puede decidir el precio", aclaró.

La ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, indicó que su cartera hace seguimiento al precio del pan. Se identificó que en algunas zonas se comercializa con menor gramaje y la venta es a 60 centavos.

Quenta enfatizó que las marraquetas superan los 60 y 70 gramos. Calificó las declaraciones de Ramos como parte de la campaña sucia al sector.

En criterio de la ministra de Desarrollo Productivo en los últimos días los panaderos obtuvieron ganancias por encima de los 6.000 bolivianos.

Ratificó la vigencia de la hoja de costos que fue elaborada en presencia de un notario y toma en cuenta los gastos básicos para la elaboración del pan. "Cuando dicen que vamos hacer una revisión a la hoja de costos parece que están desconociendo todo lo que se ha trabajado", subrayó.

Ayer, en la Feria del Precio y Peso Justo, en la ex Estación Central, Emapa vendió 2.000 unidades de pan de batalla y surtido a 40 centavos.